

Gustavo Arias de Greiff (1933)

Nació el 26 de julio de 1933 en Bogotá de familias antioqueñas de origen español, sueco, alemán e inca. Fue ingeniero mecánico y aeronáutico de las universidades de Los Andes, en Bogotá y Pittsburgh, en Pennsylvania, Estados Unidos, donde se graduó en 1958 con la distinción Magna Cum Laude.

También se dedicó a la investigación histórica en aviación, ferrocarriles y navegación fluvial en Colombia, pues desde su infancia manifestó interés por los aviones y los aviadores, por los trenes y locomotoras y por los vapores y buques de guerra. Fue autor de numerosos artículos sobre estos temas publicados en revistas colombianas y de los libros *La Mula de Hierro* de 1986 y *La Segunda Mula de Hierro* (historia de los ferrocarriles colombianos) de 2006 y de los libros sobre historia de la aviación en Colombia *Otro Cóndor sobre los Andes* de 1999 y *Decolando Contra el Viento* de 2013. *La Mula de Hierro* recibió el Premio Diódoro Sánchez de la Sociedad Colombiana de Ingenieros en 1986 y *La Segunda Mula de Hierro* una mención honorífica de la misma entidad en 2007; *Otro Cóndor Sobre los Andes* mereció distinción, compartida, de la Cámara Colombina del Libro como mejor obra de histórica editada en el país en 1999; *Decolando contra el Viento* recibió premio de la Cámara Latinoamericana del Libro, en Nueva York, como uno de los dos mejores libros de historia publicados en 2013.

Por sus trabajo, actividades y publicaciones, Gustavo Arias de Greiff recibió la medalla “Julio Garavito” (en categoría de Comendador), la mayor distinción que otorga el gobierno colombiano a sus ingenieros, la medalla Marco Fidel Suárez de la Fuerza Aérea Colombiana y las medallas al mérito del Instituto Newberiano de Argentina y de la Academia de Estudios Históricos y Aeroespaciales de Perú.

Entre sus aficiones estuvieron el aeromodelismo, el modelismo naval y la música clásica. Pintor y acuarelista, sus obras hicieron parte en exposiciones colectivas en Bogotá (Biblioteca Luis Ángel Arango, Club 74, Banco Central Hipotecario, Bienestar Familiar), Medellín, Cali, Girardot, Anapoima, Pittsburgh y Monterrey, México; una de sus acuarelas de aviones ilustra la portada del libro *El DC3 en Colombia* de 2019.

En 2021 publica su último libro *Rafael Álvarez Salas Ingeniero de ferrocarriles por excelencia y sus fotografías, una exaltación de uno de los personajes más importantes y poco reconocidos en el desarrollo de los ferrocarriles en Colombia.*